

## Jahresbericht «die Mitte Uzwil» 2022

Das Vereinsjahr 2022 konnte wieder als normales, von keinen Einschränkungen geplagtes, Vereinsjahr durchgeführt werden. Das hat einige Organisationen wesentlich einfacher gestaltet.

### Ein Rückblick auf die Arbeit «die Mitte Uzwil»

- Das Jahresprogramm 2022 war neben den traditionellen Anlässen auch mit einem Sommerbrunch der Regionalpartei und der geglückten Teilnahme am Herbstmarkt sehr vielseitig.
- Mit der neuen Namensgebung «die Mitte Uzwil» war es auch notwendig, die Vereins-Statuten auf den aktuellen Stand zu bringen. Inhaltlich haben wir uns an den Muster-Statuten der Kantonalpartei angelehnt, welche bereits aus rechtlicher Sicht geprüft und genehmigt wurden. So wurde die Statuten «die Mitte Uzwil» auch unproblematisch durch die Kantonalpartei genehmigt.
- Mit zwei Anträgen an der Bürgerversammlung (Lärmbelastung Marktstrasse, Verkehrskonzept Zentrum) war «die Mitte Uzwil» auch an den Bürgerversammlungen aktiv und zeigt den Willen, Uzwil auch in Zukunft mitzugestalten.
- Die neue Webseite [www.uzwil.die-mitte.ch](http://www.uzwil.die-mitte.ch) stand jetzt komplett zur Verfügung. Hier können auch weiterhin die neusten Berichte aus der Kantonal-, Regional- und der Orts-Partei nachgelesen werden. Ebenso ist das ganze Jahresprogramm immer aktuell aufgeführt.
- Trotz Startschwierigkeiten (unsere Anmeldung ist wieder nicht angekommen) waren wir im Jahr 2022 mit einem wunderschönen Stand am Herbstmarkt vertreten. Die vielen Gespräche und Begegnungen haben uns einige neue Sympathisanten und Sympathisantinnen gebracht. Mit etwas Nacharbeit sind hier sicherlich neue Mitglieder/innen zu gewinnen.
- Aus regionaler Sicht war bestimmt die Abstimmung zum Projekt «Wil West» das Hauptereignis. Trotz Einsatzes von vielen Vertretern für diese gute Lösung, wurde das Projekt an der Urne leider nicht genehmigt.



## Das Vereinsjahr 2022

- Januar Auf eine traditionelle Neujahresbegrüssung wurde dieses Jahr verzichtet. Anstelle dafür war der Sommer-Brunch im Juni vorgesehen.
- März Die Hauptversammlung 2022 konnte in einem gewohnten und gemütlichen Rahmen durchgeführt werden. Als Hauptthema müssen sicherlich die neuen Statuten «die Mitte Uzwil» hervorgehoben werden. Somit haben wir die Vereins-Basis für «die Mitte Uzwil» auf neue, abgestimmte Grundlagen gestellt.
- Juni Mit dem Sommer-Brunch der Regionalpartei konnten viele Mitglieder zur Teilnahme überzeugt werden. Ein gelungener und gemütlicher Anlass auf dem Hespel-Hof in Algetshausen.
- August Der Familienanlass fand dieses Jahr im Pumpwerk Rifenua statt. Unter der fachkundigen Führung von René Wirth und Renato Wyss haben wir sehr viel über die Gewinnung und Nutzung von unserem Trinkwasser für Uzwil erfahren. Ein gutes und sehr kostbares Gut, mit welchem wir alle sorgsam umgehen müssen. Im Anschluss an die Führung hatten wir mit einem gemütlichen Beisammensein, inmitten eines Waldstücks, mit Getränken und gefüllten Brezeln eine gute Gelegenheit für weitere Gespräche und Fachfragen.
- Oktober Trotz nicht angekommener Anmeldung (auch dieses Jahr wiederum) konnten wir am Herbstmarkt einen Stand besetzen. Der liebevoll gestaltete Stand zum Thema Trinkwasser könnten wir Susanne Wick Gähwiler und Marlies Keller verdanken. Bis am Samstag zum Marktschluss konnten wir viele Gespräche führen und uns mit der Bevölkerung von Uzwil austauschen. Ein gelungener Herbstmarkt.
- Oktober Als Kandidaten für den frei gewordenen Sitz in der GPK (Wegzug Marco Baumann) haben sich Christian Kamber (SVP) und Jan Metzger (FPD) beim Vorstand vorgestellt. Nach gründlicher Analyse hat sich der Vorstand für Jan Metzger entschieden, da hier ist vollständigeren fachlichen Voraussetzungen gegeben waren.

## Mitgliederbewegung

Wir bewegen uns bezüglich der Mitglieder weiterhin auf demselben Niveau. Das Ziel ist jedoch unsere Basis in Uzwil zu stärken. Aktuell sind 76 Mitglieder (2 Austritte) und 31 Sympathisanten (6 Neue) bei «die Mitte Uzwil» eingetragen.



### **Vorstandsarbeit**

Der Vorstand hat sich im Jahr 2022 zu vier Vorstandssitzungen getroffen. Im März wurde die Hauptversammlung inklusive Bestätigung der neuen Statuten durchgeführt. Traditionell wurde im Mai und im November jeweils vor der Rechnungs- und der Budget-Gemeindeversammlung die Mitgliederversammlung durchgeführt.

In den Vorstandssitzungen werden immer wieder Themen aus den verschiedenen Gremien behandelt, aber auch Aufträge in die Gremien mitgegeben. Wenn euch etwas bewegt, lasst es uns Wissen, wir nehmen die Punkte gerne auf und platzieren diese an der richtigen Stelle.

### **Finanzen**

Die Erfolgsrechnung im Jahr 2022 zeigt einen ordentlichen Gewinn., obwohl wir wieder ein normales Vereinsprogramm durchführen konnten. Diesen Gewinn nehmen wir gerne mit für die nächsten Wahlen der Legislatur, damit «die Mitte Uzwil» weiterhin gut in allen Gremien vertreten ist. So können wir unsere Kandidaten und Kandidatinnen tatkräftig und auch finanziell im Wahlkampf unterstützen.

An dieser Stelle ein grosses DANKE an Susanne Wick Gähwiler für die zuverlässige und immer aktuelle Führung der Buchhaltung und an unsere zwei Revisorinnen Doris Erismann und Patricia Gnaba.

### **Ein Ausblick...**

Die Jahre 2023/2024 sind Wahljahre auf nationaler, kantonaler und kommunaler Ebene. Als «die Mitte Uzwil» werden wir sämtliche Wahlkämpfe unterstützen und begleiten. Somit erhalten wir auf kommunaler Ebene auch eine Unterstützung durch die Kantonal- und Regional-Partei.

Als Herausforderung können auch die notwendige Schulraumerweiterung in der Gemeinde gesehen werden. Wir müssen unbedingt und zeitnah gute und nachhaltige Lösungen gestalten. Als Ortspartei müssen wir uns in diesem Thema aktiv beteiligen.

Ein herzliches Dankeschön an Bruno Cozzio, Susanne Wick Gähwiler, Renate Graf, Giancarlo Tiberi, Philipp Herzog, Mario von Dach, Hansruedi Bannwart, Heinz Knellwolf, Toni Frei, Marlies Keller und Christine Wirth für eure tatkräftige Arbeit im Vorstand «die Mitte Uzwil».

Uzwil, April 2023  
Remo Wirth  
Präsident

